



C O M M U N I Q U E D E P R E S S E

LYON, 31 MARS 2016

PARTICIPATION RECORD POUR L'ÉDITION 2016 DU FORUM DE LA RECHERCHE EN CANCÉROLOGIE RHÔNE-ALPES-AUVERGNE AVEC 550 PARTICIPANTS SUR DEUX JOURS

29-30 mars 2016 : le Forum de la Recherche en Cancérologie organisé par le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) et le Site de Recherche Intégrée sur le Cancer de Lyon (LYric) a marqué une nouvelle fois les esprits pour sa 11^{ème} édition en mobilisant près de 550 spécialistes de la cancérologie d'Auvergne-Rhône-Alpes. Chercheurs, cliniciens, industriels, étudiants et représentants de la société civile ont ainsi pu échanger autour de 32 conférenciers et près de 100 communications affichées. A cette occasion, 8 jeunes chercheurs ont été récompensés pour leurs travaux.

DEUX JOURS D'ÉCHANGES AUTOUR DES DERNIÈRES AVANCÉES DE LA RECHERCHE RÉGIONALE EN CANCÉROLOGIE

Entièrement repensé pour l'édition 2015, le Forum de la Recherche en Cancérologie Rhône-Alpes Auvergne continue d'afficher une réussite exceptionnelle avec une forte mobilisation des acteurs régionaux de la recherche en cancérologie.



Près de 550 chercheurs, cliniciens, industriels, étudiants et représentants de la société civile, ont répondu présent à cet événement contre 450 pour l'édition précédente.

« Le succès cette année du Forum de la Recherche en Cancérologie marqué par une participation exceptionnelle est une preuve supplémentaire du dynamisme remarquable de la recherche en cancérologie en Auvergne-Rhône-Alpes, première force de recherche régionale dans le domaine biomédical. Cette réussite témoigne de l'importance pour la communauté de se retrouver pour échanger sur les projets en cours » déclare le Pr. Véronique TRILLET-LENOIR, présidente du Comité de Direction du CLARA.

Articulée autour de 5 conférences thématiques, l'édition 2016 du Forum a donné la parole à 32 conférenciers pour dresser un état des lieux représentatif de la recherche en cancérologie en Auvergne-Rhône-Alpes et présenter les dernières avancées en épigénétique, en immunothérapie,

CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwenaëlle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com | [@aschatainmasson](https://twitter.com/aschatainmasson) | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | [@laurencep2s](https://twitter.com/laurencep2s)

en recherche clinique, en radiosensibilisation ou encore autour des enjeux de la médecine connectée.

5 SYMPOSIA MENÉS EN PARTENARIAT AVEC DES STRUCTURES RÉGIONALES

En association avec le Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon (CRCL) et l'Institute for Advanced Biosciences de Grenoble (IAB), la conférence d'ouverture a mis en avant les dernières avancées en épigénétique des cancers. Différentes approches permettant d'aborder la biologie de l'hétérochromatine, les relations structure-fonction, les approches épigénomiques et les variants d'histones ont notamment été discutées.

Le symposium organisé par le Centre Hygée s'est intéressé aux applications de la e-médecine et de la santé connectée en cancérologie. Cette session a été l'occasion de faire l'état des lieux de ce secteur d'activité en plein essor, le regard ayant été porté tant au niveau individuel (expérience personnelle de la maladie, relation médecin-patient...) qu'à l'échelle organisationnelle (pratiques médicales professionnelles, organisation des soins...).

La Plateforme d'Aide à la Recherche Clinique en Cancérologie d'Auvergne-Rhône-Alpes (PARCC-ARA) a animé une session dédiée à la recherche clinique, axée à la fois sur les spécificités de l'interface préclinique / clinique au cours du développement d'une molécule expérimentale ainsi que la gestion des données massives dans le cadre des études cliniques. Trois intergroupes coopérateurs de recherche clinique labellisés par l'INCa ont pu présenter leurs activités, une première au sein du Forum (cancers broncho-pulmonaires, cancers digestifs et lymphomes).

Sur l'un de ses thèmes de recherche, le Site de Recherche Intégrée sur le Cancer de Lyon (LYric) a présenté les résultats récents issus de l'utilisation d'anticorps en clinique, faisant le lien avec les néo-antigènes et le microbiote. Des résultats précliniques portant sur de nouveaux points de contrôle immunitaire et des mécanismes d'immunosurveillance ont également été discutés.

Le symposium du laboratoire d'excellence PRIMES de l'Université de Lyon est parti du constat que plus de 50% des patients atteints d'un cancer sont traités par radiothérapie au cours de leur maladie. Leur réponse au traitement dépend des effets moléculaires et cellulaires à court et à long terme, de la radiorésistance intrinsèque de la tumeur et de la sensibilité individuelle du patient. Le symposium a permis d'évoquer les récentes stratégies innovantes permettant d'augmenter la sensibilité tumorale à la radiothérapie ainsi que la modulation de la radiosensibilité par les protéines virales.

Enfin, le CLARA s'est associé avec les délégations régionales de l'Inserm et du CNRS pour donner la parole aux nouveaux chercheurs recrutés en région ainsi qu'aux équipes récemment labellisées. 4 jeunes chargés de recherche ont ainsi pu présenter leurs travaux de recherche en lien avec la cancérologie.

« L'édition 2016 du Forum a proposé un programme scientifique à la croisée de différentes facettes de la recherche en cancérologie. Ces journées sont une formidable occasion pour imaginer de nouvelles pistes de recherche décloisonnant les disciplines et fédérant la communauté régionale. La forte participation des étudiants est un signe très encourageant pour le développement de l'école de cancérologie lancée en 2015 par le CLARA et les universités régionales »



souligne le Dr. Amaury MARTIN, Secrétaire Général du CLARA.

CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwenaëlle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com | [@aschatainmasson](https://twitter.com/aschatainmasson) | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | [@laurencep2s](https://twitter.com/laurencep2s)

8 JEUNES CHERCHEURS PRIMÉS

A l'occasion des deux sessions posters animées par un jury d'experts, près de 100 communications affichées ont été évaluées et présentées. En partenariat avec la **Fondation ARC pour la Recherche sur le Cancer**, 7 jeunes chercheurs ont reçu un prix, les récompensant pour la qualité de leurs travaux :

- Aurélie Maisonial-Besset et Tiffany Witkowski, Clermont-Ferrand
- Elodie Grockowiak, Lyon
- Flora Nguyen Van Long, Lyon
- Guillaume Dalmaso, Clermont-Ferrand
- Marwa Chehimi, Lyon
- Solveig Reymond, Grenoble
- Mattia Fontana, Lyon



Enfin, le LYric a récompensé également la meilleure présentation de poster d'un jeune chercheur de l'Institut de Chirurgie Expérimentale du Centre Léon Bérard :

- Yao Chen, Lyon

CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwenaëlle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com |
@aschatainmasson | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | @laurencep2s

EN PARTENARIAT



AVEC LE SOUTIEN DE



AVEC LA PARTICIPATION DES ELEVES DE



À PROPOS DU CANCEROPOLE LYON AUVERGNE RHONE-ALPES (CLARA)

Le Canc rop le Lyon Auvergne Rh ne-Alpes (CLARA) est une initiative lanc e et financ e par les pouvoirs publics (Institut National du Cancer, Collectivit s territoriales et le Fonds Europ en de D veloppement R gional). Il s'inscrit dans le cadre des Plans Cancers nationaux et vise   d velopper la Recherche en oncologie en Rh ne-Alpes et Auvergne. Depuis 2003, le CLARA f d re les acteurs acad miques, cliniques et industriels des deux r gions, au service d'une strat gie r gionale, nationale et internationale de lutte contre le Cancer dans un double objectif : le transfert rapide des d couvertes vers les patients et la valorisation  conomique de la recherche. Outre son engagement aupr s de l'ensemble des acteurs de la Recherche pour favoriser leur d cloisonnement et les collaborations, le Canc rop le accompagne les projets par le biais d'une offre de services structur e et  labor e en ad quation avec leurs besoins. Le CLARA d veloppe  galement des actions en faveur de l'ouverture de la Recherche vers les sciences humaines et sociales et les questions de sant  publique, mettant ainsi le patient au c ur de la Recherche.

Le CLARA est plac e sous l' gide de la Fondation L a et Napol on Bullukian, fondation reconnue d'utilit  publique

Pour plus d'information : www.canceropole-clara.com @CanceropolCLARA

A PROPOS DU LYRIC – LE SITE DE RECHERCHE INTEGRE EN CANCEROLOGIE DE LYON

Le LYric est le Site de Recherche Int gr e en Canc rologie (SIRIC) de Lyon. Ce programme de labellisation, pour une dur e de 5 ans, est issu de la concertation entre l'Institut National du Cancer (INCa), la Direction G n rale de l'Offre de Soins (DGOS) ainsi que l'Institut National de la Recherche et de la Sant  (INSERM), afin d'augmenter la visibilit  de la recherche translationnelle en France. Le LYric, cr e en 2011 et dirig  par le Pr Jean-Yves Blay (Directeur du Centre L on B rard), est port  par le Centre L on B rard et les Hospices Civils de Lyon. Ce site r unit l'ensemble des conditions et des ressources permettant la r alisation de programmes de recherches pluridisciplinaires, du fondamental   la clinique. L'objectif du LYric est de donner les moyens   la communaut  m dico-scientifique d'acc l rer les retomb es des innovations th rapeutiques pour la prise en charge du patient.

Pour plus d'information : www.cancer-lyric.com @Lyric_SIRIC

LE CLARA EST SOUTENU FINANCI REMENT PAR



LE CLARA EST PLAC  SOUS L' GIDE DE LA FONDATION L A ET NAPOLEON BULLUKIAN, FONDATION RECONNUE D'UTILIT  PUBLIQUE

Pour plus d'information : www.bullukian.com @bullukian



CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwena lle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com | @aschatainmasson | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | @laurencep2s